

Anlage Nr. 5 c zum Protokoll Nr. 47 vom 30. 6. 65

III. Die Westarbeit der Bezirks- und Kreisleitungen

1. Bezirksleitungen

- a) In den Bezirksleitungen der Partei wird im Rahmen der Abteilung Agitation und Propaganda ein Sektor für Westarbeit gebildet.

Der Sektor wird unmittelbar vom Sekretär für Agitation und Propaganda der Bezirksleitung geleitet und ist dem Sekretariat gegenüber verantwortlich.

Im Auftrage des Sekretariats organisiert der Sektor auf der Grundlage der Beschlüsse des ZK und der vom Sekretariat der Bezirksleitung festgelegten Maßnahmen die Arbeit nach dem Patenland sowie mit den westdeutschen Besuchern im Bezirk.

Der Sektor analysiert die Lage im Patengebiet, besonders der Arbeiterbewegung, der Gewerkschaften, der Arbeiterjugend und der Sozialdemokratie.

Er organisiert und koordiniert die operative Arbeit nach dem Patengebiet und organisiert die Beziehungen zu sozialdemokratischen Mitgliedern und Funktionären.

Der Sektor ist verantwortlich für die Organisation und Koordinierung von Studiendelegationen, sowie der Schulung von Westdeutschen des Patengebietes und der Schulung der in der Westarbeit eingesetzten Kader.

Der Sektor erarbeitet entsprechende Informationen und Beschlußvorlagen für das Sekretariat der Bezirksleitung.

Der Sektor für Westarbeit soll in der Regel aus einem Sektorenleiter und 1 – 2 Mitarbeitern bestehen (im Rahmen des bisherigen Stellenplanes).

Es hat sich für zweckmäßig erwiesen, beim Sektor für Westarbeit der Bezirksleitung eine ehrenamtliche Arbeitsgruppe zu bilden, die sich aus den Mitarbeitern für Westarbeit, der wichtigsten Massenorganisationen (FDGB, FDJ, VdGB, Nationale Front usw.) und Vertretern des Staatsapparates zusammensetzt und das Sekretariat bei der Leitung und Koordinierung der Westarbeit unterstützt.

- b) Die Westkommissionen bei den Bezirksleitungen der Partei sind ein Hilfsorgan des Sekretariats der Bezirksleitung bei der Ausarbeitung der Probleme der Westarbeit.

Aufgabe der Westkommission ist es, die Grundfragen der Arbeit nach den westdeutschen Ländern und mit Westdeutschen in den Bezirken der DDR zu beraten.

Die Westkommission soll sich planmäßig mit den neuen Erscheinungen im Patengebiet beschäftigen und neue Probleme der Westarbeit behandeln.

Leiter der Westkommission bei den Bezirksleitungen ist der Sekretär für Agitation und Propaganda.

Die Westkommission soll sich in der Regel aus den verantwortlichen Sekretären für Westarbeit der Massenorganisationen und aus einigen in der Westarbeit erfahrenen Genossen, z. B. Vertretern von Großbetrieben, Mitarbeitern wissenschaftlicher Einrichtungen, zusammensetzen.

2. Kreisleitungen

In den Kreisleitungen der Partei ist ein Mitarbeiter der Abteilung Agitation und Propaganda für die Westarbeit verantwortlich. Er untersteht in dieser Tätigkeit direkt dem Sekretär für Agitation und Propaganda der Kreisleitung.

Anstelle der bisherigen Westkommission der Kreisleitung wird unter Leitung des Sekretärs für Agitation und Propaganda eine ehrenamtliche Arbeitsgruppe für Westarbeit gebildet.

Die Arbeitsgruppe unterstützt das Sekretariat in der Arbeit nach Westdeutschland, besonders in den Betrieben und in der Arbeit mit westdeutschen Delegationen und Besuchern.

Die Arbeitsgruppe erarbeitet Informationen und Beschlußvorlagen für das Sekretariat der Kreisleitung.

Es ist zweckmäßig, daß in der Arbeitsgruppe die Verantwortlichen für Westarbeit der Massenorganisationen und des Staatsapparates vertreten sind.